



**Wohnen im Alter**

Besser älter werden

## **Umfrage zu Gehältern in der Pflegebranche ist ausgewertet**

**Karlsruhe, 9.7.2018 – Unter der Leitfrage „Wie viel verdient die Pflegebranche“ veranlasste *pflgejobs* – der Pflegestellenmarkt von Wohnen-im-Alter.de – eine Umfrage zu den Gehältern in der Pflegebranche. Die aufgeschlüsselten Ergebnisse der anonymen Umfrage sind ab sofort online auf [www.jobs.wohnen-im-alter.de](http://www.jobs.wohnen-im-alter.de) verfügbar.**

Mit dem Ziel, die Verhältnisse der Bezahlung in Pflegeberufe aufzuzeigen, wurden 2.042 Mitarbeiter der Pflegebranche zu ihren Bruttogehältern befragt. Im Zeitraum von Oktober 2017 bis März 2018 gaben die Facebook- und Webseitenbesucher von Wohnen im Alter anonym Auskunft über ihr derzeitiges Brutto-Gehalt sowie Geschlecht, Alter, Bundesland, Ausbildung, Berufsgruppe, Arbeitszeiten und Betreiber. Anhand dieser Angaben konnte *pflgejobs* eine aufgeschlüsselte Übersicht über die aktuelle Gehaltssituation in der Pflegebranche erstellen.

### **Große Gehaltsunterschiede zwischen Männern und Frauen**

Die Auswertung der Umfrage zeigt, dass die ungleiche Gehaltsaufteilung zwischen den Geschlechtern auch in der Pflegebranche keinen Halt macht: Die Unterschiede der durchschnittlichen Bruttogehälter pro Monat zwischen weiblichen und männlichen Beschäftigten in der Pflege wird bei der Umfrage sehr deutlich. Bei der Ordnung nach Altersgruppen zeigen sich in der Bezahlung der befragten Mitarbeiter in der Pflegebranche durch einen kontinuierlichen Anstieg des Monatsgehalts mit steigendem Alter ebenfalls Unterschiede. Auffällig ist der ungleiche Verdienst innerhalb Deutschlands. So fällt das durchschnittliche Bruttogehalt von Vollzeit-Mitarbeitern in den alten Bundesländern höher aus als in den neuen Bundesländern.

### **Topverdiener in der Pflegebranche**

Neben Geschlecht, Alter und Bundesland wurden die Durchschnittsgehälter auch in den Rubriken Ausbildung, Berufsgruppe, Arbeitszeiten und Betreiber unter die Lupe genommen. So konnte die differenzierte Bezahlung zwischen qualifizierten Fachkräften und Hilfskräften aufgezeigt werden. Besonders auffällig hebt sich hier die Position der Heimleitung als Topverdiener in der Pflegebranche ab. Wie viel Geld die Beschäftigten in der Pflegebranche verdienen hängt außerdem davon ab, bei welchem Arbeitgeber sie angestellt sind. Hier zeigt sich speziell ein Unterschied zwischen freigemeinnützigen und privaten Trägern.

Die genauen Zahlen der Gehälter in der Pflegebranche sowie die Informationen zu den Umständen der Umfrage sind in einer umfassenden Auswertung auf *pflgejobs* unter [jobs.wohnen-im-alter.de](http://jobs.wohnen-im-alter.de) zu finden. Für eine ausführliche Übersicht der Umfrage wird in schematischen Infodiagrammen das konkrete Brutto-Gehalt der Beschäftigten aufgeschlüsselt.



**Wohnen im Alter**

Besser älter werden

## Über Wohnen im Alter

**Wohnen im Alter** ist das anfragenstärkste Online-Portal für Wohn- und Pflegeangebote im deutschsprachigen Raum. Unser Anliegen ist es, Senioren und deren Angehörige mit den für sie geeigneten Altenhilfeeinrichtungen sowie Anbietern von Produkten & Dienstleistungen zusammenzubringen. Interessenten können auf [Wohnen-im-Alter.de](http://Wohnen-im-Alter.de) mit Hilfe einer zielgerichteten Suchfunktion das für sie passende Pflegearrangement finden und aus über 30.000 Pflegeanbieter bundesweit das passende Angebot auswählen. [Wohnen-im-Alter.de](http://Wohnen-im-Alter.de) ist ein Service der im August 2008 gegründeten Wohnen im Alter Internet GmbH, hinter der renommierte Internetinvestoren sowie das Vincentz Network, der führende Fachverlag der Altenhilfebranche, stehen.

## Presse-Kontakt

Isabel Aigner  
Leitung Online Marketing  
Wohnen im Alter Internet GmbH  
Gritznerstr. 11  
76227 Karlsruhe

Tel.: +49 721 46 13 92 - 28  
Fax: +49 721 46 13 92 - 11  
[marketing@wohnen-im-alter.de](mailto:marketing@wohnen-im-alter.de)  
[www.wohnen-im-alter.de](http://www.wohnen-im-alter.de)